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ф  Флаг соревнования

ПЛАНЫ ПАРТИИ —  
НАШИ ПЛАНЫ

Утром 3 декабря состо
ялся митинг на участке 
флотации. Участники его 
горячо одобрили проект 
ЦК КПСС к XXVI съезду 
Коммунистической партии 
Советского Союза «Основ
ные направления экономиче
ского и социального разви
тия СССР на 1981— 1985 го
ды и на период до 1990 го
да». От имени коллектива 
бригадир слесарей комму
нист Петр Платонович Ка
релин заявил:

— В проекте выражена 
забота, партии о росте жиз
ненного уровня советских 
людей. Выделен большой 
раздел «Социальное разви
тие и повышение народно
го благосостояния». Мы от
ветим на заботу выполне
нием планов и повышен
ных социалистических обя
зательств.

Таково же мнение работ
ников сантехнической служ
бы обогатительного ком
плекса. Как сказал на ми
тинге слесарь-сантехник 
Иван Павлович Сергиенко, 
*<е, что намечает партия, 
найдет отражение в планах 
и обязательствах коллек
тива.

ИЗУЧАЕМ ! 
ОДОБРЯЕМ ! 
ОТВЕЧАЕМ!

Вчера в трудовых коллек
тивах прошел традицион
ный единый политдень.

Члены групп докладчиков 
райкома КПСС, парткомов 
предприятий выступили пе
ред тружениками района с 
разъяснением положении 
Постановления ЦК КПСС «О 
проекте ЦК КПСС к XXVI  
съезду Коммунистической 
партии Советского Союза 
«Основные направления 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981— 1985 годы й на пери
од до 1990 года». Обсужде
ние проекта ЦК КПСС в 
коллективах бригад, смен, 
участков, цехов поможет 
вскрыть резервы и напра
вить их на безусловное во
площение в жизнь пред
начертаний партии.

НЕДЕЛЯ 
ЧЕТЫРНАДЦАТАЯ

В пятый раз победителем 
вахты на обогатительном 
комплексе стал коллектив 
участка гравитации, руко
водит которым А . М. Мило- 
ванов, За неделю участок 
выполнил план на 110,8 про
цента. Лучшей признана 
смена, которую  возглавляет 
С . Б. Горбунова. Смена вы
полнила задание на ' 125.2 
процента.

С высоким
КАЧЕСТВОМ

На 125— 130 процентов 
выполняет задания бригада 
обработчиц слю ды Лильи 
Сембновмы Павловой с р у д 
ника «Ковдор» ГОКа «Ков- 
дорслю да». Не менее 97 
процентов продукции кол
лектив сдает с первого 
предъявления.

ПОСТОЯНСТВО

С  первых дней вахты :в 
электрорем онтном ' цехе .не 
106 процентов выполняют 
задания коллективы элек
тротехнической лаборато

рии (начальник О . П. Гу
щин) и участка контроля ка
чества и подготовки произ
водства, руководит которым 
Р. С . Щ егрова.

ДВА ПЛАНА

На буровом участке р уд 
ника «Ж елезный» по-преж
нему лидирует бригада
A. И. Вертебного. Ома про
бурила 1.443 погонных мет
ра — 204,4 процента.

В два раза перевыполнил 
план недели и экипаж 
ЭКГ-8И N9 5 (старший м а
шинист В. А. Козинец). Он 
погрузил 44.984 кубометра 
горной массы. Ещ е выше 
показатель —  226,2 процен
та —- у  коллектива машини
стов экскаватора Н. Е. Ду- 
рягина. На четырехкубови- 
ке они погрузили 27.556 ку
бометров горной массы при 
план* 12.180 кубометров.

ПО ВСЕМУ  
ФРОНТУ

Ш таб социалистического 
соревнования на пусковом 
комплексе подвел итоги за 
последнюю неделю ноября.

Среди к о м п л е к с н ы х  
бригад первое место у 
бригады В. Н. Воротникова 
(СМ У-1) — корпус обога- 
щенив второй очереди 
А Б О Ф . .Среди отделочников- 
наиболее высокие показа
тели у штукатуров-маляров 
Л. Л. Смеловой (СУ-4) — 
склбды ГСМ , 11 в процен
тов. Призовое место при
суж дено и бригаде С . Н- 
Толкачевой (С У-5 ), такж е 
работающ ей на складах 
ГСМ . Трубоукладчики вы
полнили заданиб на 131 
процент.

Из субподрядных бригад 
.отличились монтажники
B. И. Буркова («М еталлург- 
механОмомтаж») — склад 
реагентов, их выработка — 
143 процента.

ф Лидеры рабочей недели

К о м п л е к с н а я  
б р и г а д а  С М У - 1  

В, Н. ВОРОТНИКОВА
Н* строительстве корпуса 

обогащения второй очереди 
А БО Ф  выработка бригады 
имени Анатолия Бредова за 
неделю составила 123,4 про
цента. На вопросы отвеча
ет бригадир Виктор Нико
лаевич Воротников.

—  Прошедшую неделю 
бригада занималась подго
товкой к пуску, насосов. 
Сдали уже все десять фун
даментов, а также пульпо
вод по «26» оси. К  пуску 
первого агрегата из двух 
насосов все готово, К выхо
ду газеты., видимо, агрегат 
будет включен. Эксплуата
ционникам это необходимо:,, 
им нужна резервная пара.

Второй важный момент: 
мы начинаем бетонировать 
колонны Прд фахвйрок. Го 
есть наконец приступили к 
закрытию корпуса по «48» 
оси. И  когда монтажники 
«Сталькоиструкпии» полно
стью выставят колонны, 
начнем навешивать «сэнд
вичи».
I — Все Ли готово к закры
тию?

— Панели есть в доста
точном количестве. Несколь
ко хуже, что они не того 
размера — больше преду
смотренных проектом. Нри- 
цмось звену из десяти чело
век в. две смены подгонять 
панели под размер. - Проще

говоря, обрубать топором. 
Десять минут — и еще од
на панель. Это, хотя и вы 
нужденный, а выход — кор
пус надо закрывать.

— Традиционный вопрос: 
как выполняются условия 
подряда?

— В  освоенных деньгах 
мы подряд выполним. Из 
I млн. 600 тысяч рублей, за
планированных на год, оста
лось освоить в декабре 180 
тысяч — вполне реально. 
Но о досрочной сдаче под
рядного объекта говорить 
не приходится. Сбой в нача
ле года, в январе-феврале, 
когда залило пульпонасос
ную, самая серьезная, хотя 
и не единственная тому при
чина.

С обязательствами же , в 
честь съезда, бригада сира-- 
внтся. Мы обещали подгото
вить к пуску два насоса 
сверх четырех пар по пла- 
ну.

-Сейчас коллектив укрепи
ли — добавили 11 человек 
из бригады Горшкова. Это 
весьма кстати, потому что 
разгулявшийся грипп вносит 
свои коррективы. А в целом 
настроение в- бригаде бое
вое. Несмотря на декабрь 
на корпусе обогащения го
рячо.

Ф *  *

На снимке: бригадир ком
плексной бригады СМУ-1
В. Н. Воротников.

Фото 11 Ганиевой.

------------ ф  Итоги

Как  
поработали  

в ноябре
КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки и транспортники 

справились с отгрузкой и 
вывозкой вскрыши, добыли 
и перевезли сверх плана 
2.000 тони руды.

Обогатители выполнили 
задание по железному и 
апатитовому концентратам, 
выпуск гравитационного 
концентрата — 113 процен
тов. Из всех показателей 
в минусе только отгрузка 
концентратов.

Реализация товарной про
дукции — 5.350 тысяч руб
лей, это на 370 тысяч боль
ше плановой.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители отстали по ген
подряду на 473 тысячи руб
лей, собственными силами 
— на 411 тысяч. А на пус- 
вом комплексе освоили 867 
тысяч рублей — 108 про
центов.

ГОК
«КОВДО РСЛЮ ДА»
Рудники - комбината вы

пустили сверх задания 31 
тонну промсырпа слюды, 
340 тонн кварцполевошпа- 
тового сырья, справились с 
заданием по вермикулито- 
вому концентрату.

Сверхплановая реализа
ция — 37 тысяч рублей,

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМ ХОЗ

Лесозаготовители не вы
везли 2.000 кубометров дре
весины, на столько же отста
ли в выпуске круглых лесо- 
матералов. Реализация 
продукции — 269 тысяч 
рублей, на 4» тысячи больше 
плана.

Третьего 
не дано

Через двадцать дней 
предстоит принимать от 
строителей склады ГСМ . Из 
всего . пускового комплекса 
это самый серьезный объ
ект: принять его можно
только в полном объеме. По
скольку доделывать после 
начала эксплуатации невоз
можно. Сварочные работы, 
понятно, исключаются во
все, что явствует уже из са
мого названия объекта: 
склады горюче-смазочных 
материалов.

А  вот обратное положе
ние вполне реальное — 
можно осваивать оборудо
вание, .не дожидаясь сдачи 
объекта, так как основная 
его часть уже смонтирована.

Это же экономия множест
ва часов на ревизию насо
сов, запорной арма.туры, за
мену прокладок на теплооб
менниках (паромазутообог- 
ревателях). Но несмотря на 
готовность оборудования, 
осваивать его не можем, так 
как нет тепла.

По графику подача его 
ожидалась на прошлой не

деле. Но здесь, как и во 
всех других случаях отста
вания от графика, все упи
рается в земляные работы. 
Практически каждый из 
многочисленных специализи
рованных участков субпод
рядных организаций, дейст
вующих на объекте, в оп
равдание может сослаться 
на отставание СУ-5.

Простаивают монтажники 
«Металлургмеханомонтажа» 
—  н ет ' фундаментов для 
трассы трубопроводов вбли
зи емкостей. Не приступают 
кнповцы —  не подано на
пряжение. Отделочников, 
как и эксплуатационников, 
сдерживает отсутствие теп
ла. И  гак любой вопрос 
«зарывается в землю». Все, 
что можно сделать внутри 
корпуса блока насосных, 
уже сделано.

С одной стороны отста
вание и не велико, всего 
на неделю от-графика. Но 
с другой стороны и време- 

, ни осталось в обрез. Тем 
. более, что нельзя нару
шать строгую , . последова
тельность действа#. Красить 
емкости, например, .сейчас 
нельзя: на стенах ледяная 
корка, надо сначала про
греть и просушить. Но до 
этого необходимо еще и за-

изолировать их.
По подсчетам, на коней 

ноября было 62 процента 
пускового минимума. Оста
ется, следовательно, 38 —  н 
никак не меньше. Требова
ния инспектирующих орга
низаций к объекту очень 
основательные, и их надо 
исполнять полностью, до 
мелочей, Не говоря уже о 
таких важнейших для экс
плуатации особенностях 
складов ГСМ , как нефтело
вушка или средства проти
вопожарной автоматики и 
пожаротушения. (Стоит ли 
говорить, что исполнителей 
сдерживает все та же «зем
ля»).

К , сожалению, неясности 
пока именно со специальны
ми вопросами, где., особенно 
важно взаимодействие мон
тажников и эксплуатацион
ников. А времени ма исправ
ление недочетов не будет.

По общестроительным де- I 
лам у нас замечаний и пре
тензий было немного, все 
они учтены.

От складов ГС М  зависят 
многие другие объекты в 
составе пускового комплек
са. Иначе не запустить два 
новых котла на ТЭЦ, хрпло 
которых предназначено 
именно пусковым объектам 
комбината.

Повторяю еще раз: к 25 
декабря должен быть го
тов пусковой минимум (пол
ностью!). Если можно го
ворить о планировке пло
щадки, которую не страшно 
оставить до весны, то о тех
нологических вопросах спо
рить не приходится. Или 
есть склады ГСМ  в полном 
объеме, или их нет совсем.

Н. К И Ч А Т Ы Й , 
начальник складов 
ГСМ  цеха подготовки 
производства.

Комфорт ДЛЯ 
тракторов

Близится срок переезда 
участка отвально-дорожных 
работ на новую базу. Уже и 
график очередности вывоз
ки техники и оборудования 
составлен. Часть станков 
механического участка не 
ревезли — они потребую rev 
в период освоения.

Основные. производствен 
ные и бытовые помещения 
базы тракторов размести

лись в корпусе, рассчитан
ном на одиннадцать ремонт 
ных мест. Это немало, если 
учесть, что до сих пор до 
рожникам приходилось об 
холиться нисколькими бок 
сами.

Ремонт и обслуживать 
дорожных, машин раепредс 
лены по отделениям: гек\ 
того ремонта, техобслужи 
вання, кузнечно-сварочно 
н механическое. Внутр 
корпуса пущен моего во. 
край — его, кстати, уже не 
чытади и зарегистрировали

Бытовые помещения рас

считаны на 85 человек. Те
перь рабочие участка будут 
переодеваться прямо на ме
сто.

Все это не значит, что ба 
а тракторов готова в пол 

ном объеме. Есть перечет 
недоделок и гарантии стро 
пелен на их устранение. Ь 
• ериую очередь это отност 
я к чистым полам в кориу 
•с, за мощению проездов - 
ю т а  док, освещению в ре 

чонтных ямах и наружны\ 
электрическим сетям. В ча 
сти саиигарно-бытовых ус
ловий надо позаботиться об

удалении выхлопных газов.
Кроме производственно

бытового корпуса, в состав 
6&ш входит открытая сто
янка дорожной техники. За 
каждой машйной закрепля
ется индивидуальное место, 
оборудованное системой 
воздухоподогрева. Условия 
1ля ухода за техникой это 

создает отличные. На Коль
ском полуострове для экс- 
иу.атаиии тракторов гакос 
•pi сменяете я впервые.

Г, Ч ЕРН О В , 
главный механик руд
ника «Железный».
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Коллективный поисн
наиболее эф ф ек ти в н ы х путей 

успеш ного достижения 
програм м ны х целей партии

• Л'

ОТЧЕТ О РАБОТЕ II КОВДОРСКОЙ РАЙОННОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

—  Наша конференция, — 
сказал докладчик, первый 
секретарь райкома партии
Н. Г1. Поздняков, — про
ходит в период активной 
подготовки к очередному 
X X V I съезду партии,' в об
становке высокой трудовой 
активности советского на
рода, вызванной решения
ми октябрьского (1980 год) 
Пленума Ц К  КП С С  и IV  
сессии Верховного Совета 
•СССР десятого созыва.

Подготовка к съезду — 
•то всесторонний и взыска
тельный смотр наших сил и 
возможностей, того, что сде
лано и достигнуто, это кол
лективный поиск наиболее 
аффективных путей успеш
ного достижении программ
ных целей партии.

Далее докладчик привел 
цифры, иллюстрирующие 
рост экономики района за 
годы десятом пятилетки. До
статочно сказать, что объем 
промышленного производст
ва увеличился на 24 про
цента, в том числе по чер
ной металлургии — на 57,9 
процента. При этом только 
в  текущем году предприятия 
района сэкономили более 
15 миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии, 12 ты 
сяч гигакалорнй тепла и 
около 2 тысяч тонн услов
ного топлива. За это же 
время экономический эф
фект от внедрения рациона
лизаторских предложений 
достиг почти миллиона руб
лей, Новым стимулом яви
лось соревнование за до
стойную встречу X X V I съез
да партии, в нем участвует 
около 8 тысяч человек — 
более 60 процентов работа
вш их.

Экономические показате
ли могли бы быть значи
тельно лучше, если бы мы 
полно и умело использо
вали весь арсенал средств 
повышения эффективности 
производства. Потому и 
не обеспечен плановый при
рост производительности 
труда, нарушено соответ
ствие темпов роста произ
водительности труда и за
работной платы.

На протяжении всей пя
тилетки Ковдорский ГО К  
не может выйти из числа 
нерентабельных, в леспром
хозе убытки возросли в 2,4 
раза, на комбинате «Коп- 
дорслюда» прибыль умень
шилась с 9 до 2,4 миллио
на рублей. Из года в год 
растут запасы неустанов
ленного оборудования,
только на Ковдорском ГО Ке 
стоимость его достигла 7 
миллионов рублей.

Не удалось решить и за
дачу рачительного использо
вания основных фондов. 
Мощности вермикулитовой 
обогатительной фабрики, 
введенной в строй в 1975 го
ду, до сих пор испольчуют- 
ся'лишь на 60 процентов, не 
дает полную отдачу обору
дование по выпуску пегма
титовой продукции методом 
фотоэлектронной сепарации, 
не на полную мощность ра- 
тает молокозавод.

По-прежнему низок на 
предприятиях горнодобы
вающей промышленности 
коэффициент использования
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экскаваторов, буровых стан
ков, автотранспорта. Впер
вые за последние годы Ков
дорский ГО К  допустил от
ставание по добыче руды, а 
сели учесть, что оборудова
ние обогатительного ком
плекса фактически не име
ет запасов мощностей и ра
ботает на пределе, то станет 
понятным, почему коллек
тив комбината план десяти 
месяцев по выпуску кон
центрата выполнил на 99,6 
процента.

iK этому надо добавить, 
что за годы пятилетки долг 
по вскрышным работам до
стиг 8 миллионов кубиче
ских метров. Как выяснило 
бюро райкома партии, не
ритмичная работа цеха тех
нологического транспорта 
не всегда связана с нехват
кой кадров п запасных час
тей, а прежде всего и глав
ным образом вызвана пло
хой организацией труда, 
низкой исполнительской дис
циплиной и инертностью 
транспортного отдела ком
бината.

На другом горном пред
приятии — комбинате «Ков- 
дорслюда» — допущено от
ставание от контрольных 
цифр пятилетки по росту 
объемов производства и реа
лизации продукции на 21,8 
миллиона рублей. Здесь 
медленно осуществляется 
реконструкция рудников 
«Риколатва» и «Ена». Да, 
проблем у комбината мно
го, в том числе предстоит 
еерьйзно поработать над 
улучшением экономических 
показателей.

Систематически не справ
ляется с государственным 
планом комбинат производ
ственных предприятий тре
ста «Ковдорстрой». Там же 
порой допускаются отклоне
ния продукции от стандар
та, что ведет к дополни
тельным затратам на устра
нение брака, в нынешнем 
году они достигли 3,7 тыся
чи рублей.

Неплохих результатов до
бился коллектив .леспром
хоза. В  то же время пар
тийной организации и хо
зяйственным руководителям 
надо иметь в виду, что глав
ные резервы коллектива 
связаны с максимальным 
комплексным использовани
ем древесины при наимень
ших объемах ее заготовки. 
Слаженно работал в теку
щем году коллектив Рико- 
латвиишуой геологоразведоч
ной партии, чего не ска
жешь, к сожалению, об их 
ковдорских коллегах.

Особого внимания рай
онной партийной орга
низации, сказал далее до
кладчик, требует укреп
ление материальной базы 
предприятий сельского хо
зяйства. За пятилетие пого
ловье крупного рогатого 
скота удалось увеличить на 
20 процентов, свиней —  в 
2,6 раза. Неблагоприятные 
условия нынешнего лета не 
помешали выполнению зада
ния по заготовке силоса, се
нажа и сена. И все-таки 
резервы использованы еще 
далеко не полностью. Так, 
надои молока на одну фу
ражную корову в подсобном 
хозяйстве Ковдорского 
ГО Ка на 206 килограммов 
ниже, чем в совхозе «Ена». 
Однако и совхозу «Ена» не
обходимо подтянуться в со
вершенствовании ветеринар
ной службы.

В полеводстве уже в бли
жайшие годы необходимо
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расширить посевные площа
ди иод" картофель до 100 
гектаров, предстоит осуще
ствить комплекс мероприя
тий и для закрепления кад
ров на селе.

Товарищи, отмечая успе
хи строителей — за годы 
пятилетки коллектив треста 
«Ковдорстрой» освоил более 
198 миллионов рублей капи
тальных вложений, неодно
кратно выходил победите
лем в отраслевом соревно
вании, — необходимо оста
новиться и на упущениях. 
За десять месяцев наша ве
дущая строительная органи
зация на объектах пусково
го комплекса отстала более 
чем па миллион рублей, а 
объемы незавершенного 
строительства достигли уже 
почти 20 миллионов рублей.

Все это следствия удоро
жания строительно - мон
тажных работ, низкого ко
эффициента использования 
оборудования, внутрисмен- 
ных простоев, неритмично
сти, медленного внедрения, 
особенно в жилищном стро
ительстве, сборности. Спра
ведливости ради, надо ска
зать, что свою лепту в это 
дело вносят и заказчики — 
несвоевременно поставляют 
проектно-сметную докумен
тацию, причем нередко с 
морально устаревшими ре
шениями. Й тем не менее, 
ввод в строй всех объектов 
пускового комплекса-80 — 
это задача, которая по пле
чу нашим строителям.

Далее докладчик подроб
но осветил вопросы укреп
ления дисциплины труда, 
текучести кадров. Долго
жданным рычагом в этом 
направлении должно явить
ся строительство профес
сионально-технического учи
лища на базе Ковдорского 
ГОКа.

Важной составной частью 
деятельности р а й к о Mi a  

КП С С  и первичных органи
заций было претворение в 
жизнь главной задачи пар
тии —  дальнейшего повыше
ния благосостояния трудя
щихся. За годы десятой пя
тилетки доходы на душу на
селения в районе выросли 
на 26 процентов, среднеме
сячная заработная плата — 
на 91 рубль и составляет 
сейчас 369 рублей —  выше 
областного показателя. 1

С начала пятилетки на 
жилншное строительство из
расходовано 23 миллиона 
рублей, получили новые 
квартиры или улучшили 
свои жилищные условия бо
лее 10 тысяч человек. По
строен и сдан в эксплуата
цию молокозавод, детские 
сады на 1,400 мест, две шко
лы на 1.960 учащихся, по
ликлиника на 600 посеще
ний. И это далеко не пол
ный перечень благ, которы
ми широко пользуются тру
женики района. А в числе 
первоочередных задач — 
строительство хлебозавода в 
Ковдрре, серьезное улучше
ние работы службы быта.

Приятно отметить, что бо
лее двух третей принятых 
за отчетный период канди
датами в члены КП С С  — 
рабочие, почти половина — 
женщины. И в то же время 
некоторые первичные пар
тийные организации, в том 
числе спецСМУ, Кондорскоп 
ГРП . леспромхоза, в течение 
ряда лет численно не растут, 
а на таких предприятиях, 
как совхоз «Ена», трест 
«Ковдорстрой», комбинат 
бытового обслуживания,
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Николай Павлович 
Поздняков.

партийная прослойка вооб
ще явно недостаточна.

Важное место в деятель
ности райкома партии за
нимали вопросы контроля и 
проверки исполнения пар
тийных решений. Состоянию 
этой работы был посвящен 
V I плецум райкома. Да, не
достатки на этом участке 
все еще продолжают иметь 
место, и большей частью 
тогда, когда товарищи бе
рутся одновременно решать 
большое количество про
блем, подменяя органы, 
обязанные этим заниматься. 
Так порой поступают в пер
вичных организациях цеха 
технологического транспор
та, СМУ-3 и комбината про- 
и з водствен н ы х предн р и я ти и. 
В осуществлении контроля 
и проверки исполнения не
достаточно используются 
возможности органов на
родного контроля, комиссий 
по контролю за деятельно
стью администрации, депу
татов местных Советов.

На собраниях в первич
ных организациях во время 
отчетно-выборной кампании 
присутствовало более 94 
процентов коммунистов, 
каждый третий выступил. 
Здоровая обстановка крити
ки и самокритики будет спо
собствовать улучшению ра
боты, конкретизации планов, 
особенно перспективных.

Решающим условием по
вышения уровня партийной 
работы является правиль
ный подбор, расстановка и 
воспитание кадров. Неда
ром успехи коллективов 
обогатительного комплекса 
и бурового участка Ков
дорского ГО Ка, вермчкули 
товой обогатительной фаб
рики и рудника «Чалмозе- 
ро» ГО Ка «Ковдорслюда», 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» мы 
связываем с именами их ру
ководителей - коммунистов. 
Трудно переоценить вклад 
в общее дело и секретарей 
первичных партийных орга
низаций.

И все-таки не изжиты еше 
факты, когда отдельные ру
ководители, инженерно- 
технические работники не 
прислушиваются к мнению 
партийных организаций, не 
реагируют на критические 
замечания, допускают гру
бость с подчиненными. 
Именно этими причинами 
объясняется тот факт, что 
только за отчетный период 
в двух наших ведущих гор
ных комбинатах сменилось 
почти 50 руководителей. В 
цехе технологического тран
спорта Ковдорского ГОКи 
за год сменился третий на
чальник, в подсобном хо

зяйстве. комбината и в сов
хозе «Ена» длительное вре
мя должность первого руко 
водителя вакантна. Все эго 
говорит как раз о том, что 
в деле воспитания и подбо
ра руковэд’.шаих кадров у 
нас еще много недочетов.

Далее докладчик подроб
но рассказал о деятельности 
райкома партии за отчет
ный период. Было проведе
но 5 пленумов, 3 собрания 
актива, 13 заседаний бюро 
Из 11 критических замеча
ний, высказанных на 1 рай
онной конференции, за 10 
месяцев выполнено 7, а 4 
находятся в стадии выпол
нения..

В решении почти воех за
дач хозяйственного и куль
турного строигтелсьтва рай
ком опирался на Совеиы. К  
сожалению, среди не до кон
ца решенных проблем оста
ется пока улучшение торго
вого, бытового, коммуналь
ного и медицинского обслу
живания населения, автобус
ного сообщения.

Требует постоянного вни
мания усиление деятельно
сти профсоюзных организа
ций, особенно в части лик
видации формализмй в со
ревновании. Не отвечает 
еше возросшим требованиям 
партийное руководство ком
сомолом.

В  системе партийной уче
бы в текущем году обуча
ются 2.254 человека, в том 
числе 1.399 коммунистов.
1.600 юношей и девушек за
нимаются в аети комсомоль
ского политпросвещения. 90 
процентов пропагандистов— 
руководители предприятий 
и специалисты, почти у каж 
дою —  высшее образование. 
А изучением экономических 
проблем занимаете и более
6,5 тысячи тружеников рай
она. Большую лепту в об
щее дело виосягг лекторы и 
докладчики.

Нам нужно добиться, что
бы идеологический актив, 
хозяйственные руководите
ли не уходили от откровен
ного разговора в коллекти
вах ни по одному острому 
политическому или социаль
но - бытовому вопросу, и 
не только бы давали исчер
пывающие ответы, но и на
правляли общественное мне
ние на борьбу с носителями 
потребительской идеологии 
—  прогульщиками, лодыря
ми. хулиганами, бракодела
ми.

В организации труда, бы
та и отдыха рабочих у нас 
также имеются существен
ные недостатки. А  это от
рицательно сказывается иа 
настроении люЛей, снижает 
эффективность воспитатель
ного воздействия любого ме
роприятия. Так, в совхозе 
«Ена» негде провести общее 
собрание, поселок Риколат
ва полностью, а поселок 
Слюда частично не радио
фицированы.

В  общежитиях сегодня 
проживает почти треть мо
лодых рабочих района. В 
воспитании молодежи боль
шая роль отводится куль
турно • просветительным уч
реждениям, спортивным ор
ганизациям. Докладчик под
робно проанализировал со
стояние дел на этом участ
ке. В  частности, он отметил, 
что самодеятельные коллек
тивы еще редкие гости в 
отдаленных поселках.

Говоря об организации 
трудового обучения и проф
ориентации школьников, до
кладчик подчеркнул поло

жительный опыт совместной 
работы Ковдорского ГОКа 
и школы № ' 1.

В заключение Н. 11. Позд- 
ков сказал о задачах, кото
рые стоят перед труженика
ми района в оставшиеся не
дели последнего года деся
той пятилетки. В частности, 
предстоит произвести и реа
лизовать продукции более 
чем на 16 миллионов руб
лей, строительным органи
зациям — освоить около 5 
миллионов капитальных 
вложений и сдать в эксплуа
тацию на Ковдорском ГОКе 
мощности по переработке 
1 миллиона т. сырой руды и 
выпуску 400 тысяч тонн же
лезною и 440 тысяч тони 
апатитового концентратов* 
Максимум усилий предстоит 
приложить для ликвидации 
отставания в жилищном 
строительстве, сдать около 
5 тысяч квадратных мет
ров жилья, профилакторий 
на 58 мест. А кроме того — 
закончить реконструкцию 
птичника на 30 тысяч го
лов, сдать второй котел в ко
тельной подсобного хозяй
ства и свинооткормочннк 
на 1.500 голов.

Решение этих вопросов и 
явится той стартовой пло
щадкой, с которой тружени
кам района предстоит взять 
старт в X I пятилетку.

*  *  *

Прения открыл секретарь 
парткома треста «Ковдор
строй» В. А. Овсемян. Он 
охарактеризовал положение, 
сложившееся на пусковых 
объектах этого года за ис
текшие десять месяцев, на
звал причины, которые усу
губляют обстановку.

—: Сейчас, — сказал да
лее 'выступающим, — все 
руководители подразделе
ний треста, —  коммунисты. 
И это уже привело к поло
жительным результатам. Не 
менее важной задачей 
партком считает и работу с 
резервом. Мног'ое предстоит 
сделать и для укрепления 
'руководящего звена суб
подрядных организаций. 
Там из 21 руководителя 
толйко 2 коммуниста. Пер
вый шаг уже сделан '— 
создана первичная партий
ная организация, объединя
ющая всех субподрядчиков.

Именно участие коммуни
стов в решении производст
венных вопросов, особенно 
на пусковых объектах, по
зволяют партийному  ̂ коми
тету быть в курсе Biex со
бытий. И -  здесь Заметен 
вклад временной Партий
ной группы, которая уже на 
протяжении ряда лет коор
динирует на пусковых ком
плексах усилия строителей, 
монтажников и эксплуата
ционников.

Вкладу партийной груп
пы в мобилизацию кол
лективе ив решение за
дач, поставленных он-' 
гябрьским (1980 год) Пле
нумом Ц К  КПСС, посвятил 
ввое выстуиление партгруп
орг бурильщик рудника 
«Ена» М. М. Егоров. В Парт
группе 1® коммунистов, в 
том чиедс 3 инженерно-тех
нических работника. Боль
шинство бригад возглавляют 
кадровые рабочие, комму
нисты. Секретарем бюро 
комсомола рудника избран 
молодой коммунист Виктор 
Ям, и дела у молодежи за
метно улучшились. В  зак
лючение М. М. Егоров .до
вел до сведения делегатов, 
что коллектив участка обя
зался выполнить план 1980 
года к 29 декабря, а ил'аи 
двух месяцев 1981 года — 
ко дню стс^ытя съезд* 
партмву ' •*

В начале выступления ди
ректор Ковдорокого горйо. 
обогатительного комбината
А. И. Сухаче« напомнил 
вехи напряженных для коль 
лек тина годов десятой пяти* 
летки, когда в условиях 
раскрыты* корпусов, раз
рытой ^омнлощадки, ре, 
конструкции основных пере» 
Деддв обогатительного 
комплекс# -л- корпусов сред
него и мелкого дробления, 
обогащения, сушки и пуль



В перерывах между заседаниями делегаты конфе
ренции обменивались мнениями. На снимке: секретарь 
партбюро Риколатвинской ГРП  Я. Р. Пахло (слева) и 
его коллега,-секретарь партбюро Ковдорской I РП  Н. Я. 
Богачев.

понасосной —  коллектив »з 
1 ода в год обеспечивал вы
полнение государственйого 
плана н наращивал объемы 
производства. В  том числе 
более чем в полтора раза 
увеличил выпуск железного 
концентрата. Ковдорскнй 
Г'ОК уже закрыл первооче
редные нужды черной ме
таллургии, обеспечив от
расль сырьем для получе
ния огнеупоров высокого ка
чества, и сделает все от не
го зависящее для увеличе
ния выпуска этой продук
ции.

При всем при этом на 
средства комбината по
строены более 75 тысяч «ei- 
ров жилой площади, шко
ла на 1.170 учащихся, дет
ские сады на 700 мест, сто
ловые на 500 мест, бытовые 
помещения на 3.100 человек, 
поликлиника, молокозавод, 
объекты базы ОРСа и мно
гое другое. Решена такая 
социальная проблема, как 
снос бараков.

Далее директор комбина
та посвятил свое выступле
ние проблеме трудового 
воспитания. Комбинат про
ектирует, и в X I пятилетке 
построит, профтехучилище. 
Однако, если уже сейчас не 
приступить к профориента
ции в школах, то училище 
может остаться без учени
ков.

—  Ученики — это дети 
наших рабочих и служащих, 
И, значит, забота о них — 
это забота о своем рабочем 
коллективе. А  вторая сто
рона.этой медали заключа
ется в том, что школа ста
новится основным постав
щиком наших кадров. При 
Этом мы не имеем нрава за
бывать, что ориентация 
большинства выпускников 
школ (что подтвердило и 
анкетирование, проведенное 
лабораторией НОТ комби
ната) направлена на получе
ние высшего образова
ния. Иными словами, мо
лодежь заинтересована в 
Творческом содержания 
Труда. И, к сожалению, 
в том числе и по нашей ви-

еше мало представляет, 
что радость творчества до
ступна не только инжене
рам. ,

Главный инженер комби
ната .бытового обслужива
н и я  Н. А. Красикова рас
сказала о проблемах и пер
спективах этой важной сфе
ры. Mjioioe будет зависеть 

..от увеличения площадей 
для размещения различно
го рода мастерских. При
чем, будь соответствующее 
понимание со стороны ад
министрации комбината 
чКовдорслюда», многие 
Допросы улучшения бытово
го обслуживания населения 
отдаленных поселков мож- 
йб было бы снять уже в 
ближайшее время.

 -  Несмотря на неблаго
приятные погодные условия 
полеводы совхоза «Ёна», — 
сказала лаборант совхоза 
Т. А. Запорож ская, —  со
брали 135 тонн картофеля 
и 40 тонн из них продали 
О РСу. По сравнению с на
чалом пятилетки животно
воды и* 14 процентов уве
личили надой молока на 
одну фуражную корову я в
3.5 раза увеличили сдачу

.мяса государству. И все же 
,,яа пути у в е л и ч е н и я  
..производства сельхозпро
дукции еще очень много 
.трудностей. Они связаны и 

.,:7,с, нехваткой специалистов, 
' , V  с уровнем дисциплины, и 

с бытовыми проблемами. 
" Д в а  16-квартирвых до- 
" Wa. недавно заселенные, уже
 требуют капитального ре-
. Монта, невозможно эксплуа

тировать нефтесклад, сдан- 
. '.вый » эксплуатацию два
1. годэ назад. То есть шеф- 
*:ская помощь ведущей строи- 
’ тельной организации района 

остается на бумаге.
П рактике руководства це- 

хбяыми партийными органи- 
” з«ннями посвятил выступле

ние секретарь парткома ком- 
’ у би пата «Ковдорслюда» 

Р. Т. Гайсин. На главных 
'  участках производства, там,

где решается судьба плано
вых заданий, в комбинате 
созданы 14 партийных 
групп. Но партком волнует 
положение в капитальном 
строительстве. Так, средст
ва на возведение Енской 
обогатительной пегматито
вой фабрики из года в 
год трест «Ковдорстрой» 
не осваивает.

—  Вот уже три года, 
как в коллективе автотран
спортной конторы треста 
«Ковдорстрой» нет случаев 
перерасхода дизельного топ
лива, бензина, масел, — ска
зал водитель этого пред
приятия Ю. Н. Федосеев. 
Это стало возможным бла
годаря активности группы 
народного контроля. К ре
гулярным проверкам группа 
привлекает и администра
тивную комиссию, и «Ком
сомольский прожектор», 
опирается на всестороннюю 
поддержку партбюро. Еж е 
месячные заседания группы 
специально посвящены воп
росам рационального рас
ходования материалов, в 
том числе проверяется и 
своевременная сдача лома 
черных и цветных металлов, 
отработанных масел.

Расходование горючего 
зависит и от дорог. В распу
тицу, весной и осенью, сот
ни литров бензина понапрас
ну сжигаются на загород
ных дорогах, на участке от 
базы О РСа до железнодо
рожного переезда, на улице 
Строителей и т. д. Народные 
контролеры не раз высту
пали с критикой по Этому 
вопросу и в «Рудном Ков- 
доре», однако заинтересо
ванные инстанции не при
нимают мер к улучшению 
(в том числе и не отвечают 
на запросы редакции — 
ред.).

О развитии предсъездов
ского социалистического со
ревнования, об организации 
труда и отдыха работников 
комбината говорил предсе
датель профкома Ковдор
ского ГО Ка А. В. Треничев. 
120 передовиков производ
ства комбината уже спра
вились с пятНлетним зада
нием, .сотни маяков 'социа
листического соревнования 
награждены орденами и ме
далями, знаками «Ударник 
10-й пятилетки» й «Победи
тель сон. соревнования». Во 
многом способствует дости
жению цели ежедневное 
подведение итогов выполне
ния производственных зада
ний. А итоги соревнования 
в честь X X V I съезда КП СС  
будут подведены на слете 
передовиков в день откры
тия партийного форума.

К  сожалению, в последнее 
время в районе было ослаб
лено внимание к такой фор
ме соревнования, как рабо
та без отстающих. Пора бы 
подумать и об улучшении 
гласности внутрирайонного 
соревнования и. в частности, 
об организации районной 
дожи Почета.

В целях улучшения об
служивания жилого фонда 
предлагаем решить вопрос 
о передаче его вместе с 
коммунальными сетями в ве
ление единого органа —  гор- 
комхоза. Назрела необходи
мость, чтобы детские до
школьные учреждения кури
ровала комиссия при рай

оне. Тогда удался избежать 
недоразумений при определе
нии в сады как по возрасту,
так и по месту жительства.

Учреждения культуры и 
спорта профкома комбината 
обслуживают все население 
города, в то же время за
траты на содержание ло
жатся лишь на плечи проф
кома и комбината. Оттяш- 
вать решения о долевом уча
стии в финансировании этих 
учреждений дальше некуда.

Сегодняшним и завтраш
ним заботам школы посвя
тила выступление учитель 
школы ЛЬ I Л. Д. Дробяз. 
Затем слово было предо
ставлено председателю ис
полкома райсовета Г. С. Ру- 
макову. Он охарактеризо
вал деятельность депутатов 
районного, городского и по
селковых Советов, расска
зал о работе райисполком л. 
Выступающий подробно про
информировал делегатов о 
деятельности Советов по вы
полнению наказов избира
телей, в" частности, связан
ных с реконструкцией авто
дорог, с передачей их на 
баланс специализированных 
предприятий. Рассказал тов. 
Румаков п о мерах, пред
принятых для улучшения ав
тобусного сообщения в го
роде и между поселками.

— Перед райисполкомом 
и горисполкомом, — сказал 
в заключение выступающий,
— в ближайшее время стоят 
задачи по размещению и ор
ганизации работы редакции 
газеты Знамя пятилетки», 
тып01 рафии, детской спор
тивной. школы, Д О СААФ, 
райвоенкомата, комбината 
коммунальных предприятий, 
а в дальнейшем — водока
нала, райгорэлектросети, 
РС У  и других служб.

— Все буровые бригады 
участка, доложил деле
гатам конференции старший 
машинист бурового станка 
рудника «Железный» Н. 11. 
Дранчак, — третий год уча
ствуют ! в областном сорев
новании буровиков, пере
водящим ’Призом владели 
уже почти все бригады, а в 
этом году приз, можно ска
зать, получил в' Ковгоре по
стоянную проПиеку. Однако 
цз:за, неритмичной работы 
цеха технологического тран
спорта сложности на рудни
ке все.'возрастают. Вот и 
при принятии обязательств 
на 1981 год сложно наме
чать рубежи.

Браковшик леспромхоза 
Г. Н. Николаева говорила 
о трудностях в работе кол
лектива, вызванных отстава
нием в капитальном строи
тельстве производственных 
помещений, в частности, га
ража п Куропте, высказала 
она и ряд претензий жите
лей побелка лесозаготови
телей: отсутствие посадоч
ной площадки на станции 
Куропта, задержка с ре
конструкцией моста через 
реку Ёна.

Пропагандистскую рабо
ту осветил механик горно
го участка рудника «Рико- 
латва» Н. Д. Некряч. Слу
шатели школ основ марк
сизма-ленинизма —  рабо
чие карьера, фабрики, ме
ханического цеха, котельной
— трудятся в три смены, 
поэтому занятия проводятся 
на стыке между первой и

второй сменами. Пропаган
дист с гордостью назвал 
фамилии слушателей. — пе
редовиков производства, ко
торые показывают образцы 
творческого отношения к 
делу.

Первый секретарь райко
ма комсомола А. Б. Кирил
лов, доложив делегатам об 
успехах молодежи района, 
подчеркнул, что эффектив
ность соревнования среди 
молодых рабочих снижа
ется подчас из-за того, что 
профсоюзные комитеты (на
пример, леспромхоза) воз
ложили это дело только на 
плечи комитета ВЛКСМ, а 
на ведущих предприятиях 
профкомы не считают ус
пешное выполнение лично
го комплексного плана ос
нованием для присвоения 
звания ударника коммуни
стического труда. Первый 
секретарь райкома комсо
мола проанализировал ор
ганизацию в районе досуга 
и быта, особо -—подростков, 
и подчеркнул, что индиви
дуальное шефство произ
водственников было и оста
ется наиболее действенной 
формой воспитания.

Не может удовлетворить 
и спортивная работа, тем 
более, что райспорткомитет 
самоустранился от шефства 
над спортивными площад
ками, а детские комнаты 
при домоуправлениях все 
еще не вышли из стадии 
становления.

Назрела необходимость 
создать в каждой школе 
клубы выходного дня для 
старшеклассников, явно не 
хватает и тех 18 техни
ческих кружков, что созда
ны в районе.

О том, как партийное бю
ро рудника «Риколатва» бо
рется за улучшение контро
ля и проверки исполнения 
решений, рассказал его сек
ретарь, горный мастер В. И. 
Преснухин.

Первоочередным задачам 
районной партийной орга
низации. посвятил свое вы
ступление принявший уча
стие в работе конференции 
секретарь областного коми
тета партии А. Н. Рябков.

Он рассказал о том, как вы
полняются вопросы, постав
ленные кандидатом в члены 
ЦК КПСС, первым секрета
рем /Мурманского обкома 
КПСС в. Н. Птицыным в 
докладе на I районной 
партийной конференции 
4 января 1980 года. Влади
мир Николаевич говорил
тогда о необходимости уже 
и этом году довести выпуск 
железного концентрата до 
5,2 миллиона тонн. Эта за
дача успешно решается.

А нот в плане повышения 
эффективности производст
ва, снижения себестоимости 
продукции, обеспечения рен
табельности —  предстоит 
еще много поработать. Так
же, как и в вопросах капи
тального строительства. 
Ведь из 35 объектов, входя
щих в пусковой комплекс, 
план строительно - монтаж
ных работ за 10 месяцев вы
полнен лишь на одиннадца
ти.

Серьезное положение со
здалось и со сдачей в экс
плуатацию жилья. Трест 
«.Ковдорстрой» освоил за 10 
месяцев лишь 76,5 процента 
средств, а по Ковдорскому 
ГО Ку  — 59,3 процента.

—  По нашему мнению, 
Ковдор может и должен 
стать одним из уютных и 
благоустроенных городов на 
Кольской земле. Надо сде
лать все возможное, чтобы 
сохранить в первозданной 
красоте великолепные леса, 
реки и озера района. Необ
ходимо также всеми доступ
ными средствами и впредь 
воспитывать любовь к род
ному городу, поддерживать 
тех, кто ведет краеведче
скую работу. Надо подумать 
о создании музея, о прослав
лении трудовых династий, 
о многом другом, что созда
ет лицо города, привязыва
ет людей к нему, стабилизи
рует население, способству
ет созданию советского, со
циалистического образа 
жизни. При этом, конечно, 
нельзя забывать н о не
больших населенных пунк
та*.

Проанализировав стиль 
организаторской и полити
ческой работы райкома 
партии, А. Н. Рябков обра
тил особое внимание деле
гатов конференции на не
обходимость дальнейшего 
повышения авангардной ро
ли коммунистов иа всех 
участках хозяйственного и 
культурного строительства. 

* * *

В постановлении, едино
душно принятом делегата
ми конференции, намечены 
конкретные меры даль
нейшего улучшения органи
заторской и идейно-полити
ческой работы, социалисти
ческого соревнования, по
вышения трудовой и обще
ственной активности труже
ников района, экономиче
ского роста предприятий, 
социально-культурного раз
вития района.

явашяшяяшаяшят

--------------- ф  В номер!

ПО ЗАСЛУГАМ  
И ЧЕСТЬ

П рофком Ковдорского 
ГОКа обсудил итоги выпол
нения плана и социалисти
ческих обязательств кол
лективами цехов в октябре.

За, отставание по основ
ным показателям с рас
смотрения были снять! кол
лективы рудника «Ж елез
ный» и цеха технологиче
ского транспорта, профком 
счел нужным отметить их 
неудовлетворительную  ра
боту. Признана хорошей 
(без присуждения места) 
работа коллектива обогати
тельного комплекса.

Победителями соревнова
ния по второй, третьей и 
четвертой группам стали 
коллективы цехов: ремонт- 
но - механического, злвк- 
троремонтного и КИПиА. 
Отмечена хорошая работа 
коллективов: жилищно-ком
мунального управления, 
энергоцеха, цеха сетей и 
подстанций, отдела техни
ческого контроля, цеха 
диспетчеризации и связи, 
цеха заводских лаборато
рий. За перерасход сметы 
затрат на производство снят 
с рассмотрения коллектив 
базы материально-техниче
ского снабжения.

БЛАГОДАРСТВЕННЫЕ 
ГРАМОТЫ

Заканчивается аттестация 
лекторов - общественников. 
26 ноября на собрании в 
торжественной обстановке 
активистам общества «Зна
ние» вручены членские би
леты нового образца.

Почетной г р а м о т о й  
правления общества «Зна
ние» Р С Ф С Р  награждены 
Николай Петрович Ершов 
и Майя Ильинична Илью- 
тович. Благодарственных 
грамот правления М урман
ской областной орга
низации общества «Зна
ние» удостоены заведую 
щий хирургическим отделе
нием районной больницы 
Михаил Николаевич Вишнев, 
народный судья Василий 
Иванович Бульбин и пред
седатель научно - методи
ческой секции м еж дународ
ников, начальник УПТК тре
ста «Ковдорстрой» Алексей 
Георгиевич Ф едянин . Пять 
человек награждены грамо
тами правления районной 
организации общества.

П редседателем  правле
ния КовДорской районной 
организации общества «Зна
ние» избрана главный врач 
центральной районной боль
ницы И, В. Викторова.

ПОДУМ АЕМ  
ВМЕСТЕ

Исполком Ковдорского 
городского Совета народ
ных депутатов готовит к
рассмотрению  вопрос об
упорядочении режима ра
боты расположенных на 
территории города пред
приятий, учреждений и ор
ганизаций, связанных с об
служиванием населения. С 
тем , чтобы они были открьь- 
ты в наиболее удобное для 
граж дан время.

Просим жителей Ковдора 
до 25 декабря 1980 года 
прислать в горисполком 
свои предложения по режи
му работы магазинов, пред
приятий общественного пи
тания, отделений связи, до
моуправлений н паспортных 
столов, комбината бытояого 
обслуживания, мастерских 
по ремонту бытовой техни
ки и радиотелеаппаратуры 
и т. д .

Наш адрес: Кошице, Г8,
горисполком, общий отдел,

Исполком горсовета.

т т ш в
5 декабря ■ >  

1980 года

Аплодисментами встретили делегаты конференции приветствие пионеров.
Фото Ю. Петрухина.



Постриги 
власа, 
Влас

В последних числах нояб
ря в 9 классе «В» школы 
№  1 прошло совместное со
брание родителей, педагогов 
и учеников. Два с полови
ной месяца занятий показа
ли. что некоторые девяти
классники не справляются

с программой по физике, 
математике и химии, А ро
дителей это. видимо, не вол
нует. Дескать, за что же 
тогда учителям деньги пла
тят?

Чего греха таить, многие 
мамы и папы освобождают
великовозрастных детей от 
работы по дому, не следят 
за их успеваемостью и по
ведением в школе. У неко
торых школьников уже с 
десяток двоек в дневнике, а

родители об этом и че по
дозревают, поскольку не 
проверяют дневники своих 
чад. А любимые чада боль
ше гоняются за модой, чем 
за знаниями, навешивают на 
себя украшения, как будто 
не в школу пришли, а на 
бал. И на замечания учи
телей реагируют очень сла
бо. Молодым людям явно 
не хватает сурового роди
тельского внушения.

Словом, чтобы не повто

рялась всем известная «Ис
тория Власа, лентяя и ло
ботряса», уважаемые папы 
и мамы, строже следите за 
успеваемостью детей, по
могайте школе воспитывать 
их.

А. С Я М И Ч Е В ,
электрослесарь крано
вого хозяйства обога
тительного комплекса 
Ковдорского ГО Ка, от
ветственный за шеф
скую работу.

Хорошо забытое старое
Закончившаяся на стра

ницах газеты дискуссия о 
проблемах дискотеки, мне 
кажется, была несколько 
односторонней. В  том пла
не, что дискотека, даже от
лично поставленная, не мо
жет решить все проблемы 
досуга. Да и обидно другое. 
Почему обязательно нужно 
строить дискотеку на облом
ках такого клуба по интере
сам, как клуб любителей 
музыки? Он существовал 
при Дворце культуры не
сколько лет, сплотил вокруг 
себя людей, жаждущих при
общиться к сокровищам му
зыки. На мой взгляд, у клу
ба были настоящие удачи. 
Как, например, вечера, по
священные творчеству Ш а 
ляпина, Рахманинова, Сви
ридова.

Но разъехались энтузиас
ты, работавшие в музыкаль
ной школе, а во Дворце 
культуры не нашлось чело
века, который смог бы вдох
нуть жизнь в это дело. А 
как нужен такой клуб! Ведь 
широкая аудитория в Ков 
доре просто не готова для 
встречи с серьезной музы
кой. Не говоря уже о моло
дых зрителях и слушателях. 
Поэтому и приходится крас
неть перед так редко наве
щающими Ковдор музыкан
тами и певцами классиче
ского направления. Крас
неть за пустой Зал.

Раз уж  заговорила о клу
бах по интересам, то хочу 
сказать о клубе коллекцио
неров. В  свое время его ак
тивисты — взрослые прило
жили много усилий для ре

кламы будущих успехов и 
широких планов. Не знаю, 
возможно, клуб и устраивал 
тематические выставки ма
рок или нумизматических 
коллекций. Но убеждена, 
что с утра по воскресеньям 
в холл на втором этаже не
посвященному заходить не
приятно. Там обычно соби
раются 5—6 взрослых и до 
30 подростков. Идет не об
мен информацией, а обык
новенный торг. Звенят под 
полой медяки, а в качестве 
разменной монеты дети при
носят даже жвачку.

А ведь в нашем 'городе 
столько увлеченных людей. 
Вспомним хотя бы выставки 
цветов, выращенных люби
телями, которые устраива
лись опять же в Д К  лет 7— 
8 назад. Об этом своеобраз

ном клубе по интересам по
степенно забыли. Как, впро
чем, и «Рудный Ковдор» за
бывает в последнее время 
рассказывать о любопытных 
увлечениях ковдорчан. До 
сих пор помню впечатление 
от статьи, посвященной ак
вариумам Ф. Т. Володькина. 
А разве он один в нашем 
городе? Разве некому по
мочь тому же Д К  или Пому 
пионеров (при наличии, ес
тественно, доброй инициа
тивы с их стороны) создать 
совместно с обществами ох
раны природы, охотников н 
рыболовов секции юных со
баководов, акварих мистов. 
юннатов и так далее?

Поверьте, я села за пись
мо не для гого, чтобы по
критиковать нсех и вся. 
Просто хочется, чтобы 
жизнь в нашем городе ста
ла еще интереснее. ,

Э. Ш А Х Н О В И Ч , 
ветеран труда.

Шайба в игре
С победы начал сезон 

«Горняк» — хоккейная 
команда Ковдорского ГОКа. 
На выезде наши хоккеисты 
выиграли у очень сильного 
соперника — команды «Апа- 
титстрой». Теперь дальней
шая дорога к кубку лежит 
через Мончегорск, где I ! де
кабря состоится полуфи
нальная игра.

А послезавтра, в воскре
сенье, «Горняк» принимает 
апатитстроевцев дома — 
матч на первенство. Н а
чало в 13 часов. В случае 
успеха ковдорчаяе будут 
продолжать борьбу на обо
их7 фронтах.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер команды.

Пиво
с притопом

В субботу (для точности 
— 29 ноября) решил я про
гуляться по свежему возду
ху. Холодный был денек. 
Замерзли у меня руки и 
уши, и решил по пути, по
греться зайти в заведение 
под названием «Пивбар».

Занял очередь. Ж ду, ког
да и мне нальют кружку 
пива. Божественный напи
ток! Но попригляделся: 
очередь-то с двух сторон, и 
прилавок буквально штур
муют. Бравые ребята ка
рабкаются на перегородку 
я через головы передают 
банки, бидончики и другие

емкости. Веселись, душ а-  
пиво привезли.

В конце концов меня 
просто выдавили из очере
ди. Перешел на другую сто
рону. И вдруг увидел, чего 
не ожидал встретить в при
роде: тараканов — любите
лей пива! Разных размеров 
и расцветки, они ползали по 
столам и пили капли пива. 
Рядом хл^б, рыбка на за
куску.

Разгуливают тараканы, 
ползают мухи. Чувствую, 
что раз так, то должна быть 
и наживка Для рыбы. Го 
ворю продавцу: «Смотрите, 
тараканы гуляют и не бо
ятся». А она: «Чего им бо
яться, их никто не jrporaer».

Разливается по стаканам 
спиртное. Рабочая пивбара 
едва успевает отвозить пу

стые бутылки. Кружек не 
хватает: счастливчики, ус
певшие набрать по трид- 
нать-сорок полулитровых 
емкостей, сразу не торопят
ся их возвращать. Картину 
дополняют, битое стекло под 
ногами, грязь.

Много в городе любите
лей пива, но не каждый за
хочет снова зайти сюда по
сле первого посещения. 
Вспомнил я пивбар в Сева
стополе: то же количество 
персонала, но чистые столи
ки полумесяцем и порядок. 
Ребра никто не ломает. Е с 
ли там вывеска таже —- 
«Пивбар», то нам какую по
весить?

П. З Е М Ч Е Н О К , 
рабочий участка под
земных работ рудника 
«Ковдор».

«Мишутка»
принимает

гостей
Работники детских до

школьных учреждений ком
бината «Ковдорелюда» со
брались на семинар в яслях- 
саду «Мишутка». Заведую
щая садом Т. Н. Перевер- 
зева прочитала доклад на 
тему «Эстетическое воспи
тание детей в детском са
ду».

Опыт работников «Ми- 
шутки» приехали перени
мать воспитатели из посел
ков Слюда, Еиский, Рико- 
латва. Поучиться есть че
му: коллектив стал победи
телем в соревновании сре
ди детских дошкольных уч
реждений за третий квартал. 
И к семинару подготовился 
основательно: стенды, вы
ставки в группах, открытое 
музыкальное занятие.

Этому детскому саду rie- 
многим больше года. А ус
пели работники «Мишутки» 
немало. На выставке можно 
было увидеть, как дети вос
питываются на традициях 
народного творчества. В 
одном стиле выдержано 
оформление помещений 
групп, коридоров, методка- 
бинета. Много старания и 
выдумки вложили воспита
тели А. Н. Платова, Н. В. 
Семенова, А. В. Закупень, 
музыкальный р а б о т н и к  
Л. П. Ка плен ко-.

В обязательствах . в честь 
X X V I съезда КПСС коллек
тив записал: добиться, что
бы каждая группа яслей-са
да стала группой, образцо
вого порядка.

В. С КИ БА . 
начальник Ж К О  ком
бината «Г адорслюла».* * *

На снимке: один из стен
дов выставки.

Фото О. Рухлова.

ф  Конкурс

Чей щприц острее?
В Ковдорской централь

ной районной больнице про
шел заключительный тур 
конкурса среди фельдшеров 
скорой помощи и фельдше
ров здравпунктов промыш
ленных предприятий города.

Красочно оформлен кон
ференц-зал новой поликли
ники. Участницы конкурса с 
волнением ожидают начала 
соревнований. По условиям 
они должны ответить на 
один теоретический вопрос— 
поставить диагноз и гра
мотно выполнить практиче
ское задание. А в домашнем 
задании надо было проявить 
много выдумки и фзмтазии: 
изготовить эмблему и защи
тить ее. Надо было гакже 
показать в эскизах или про
демонстрировать новую 
форму медицинской одеж

ды и объяснить, почему она 
удобна. И  самое интересное 
— представить, какими бу
дут пункт скорой помощи и 
здравпункт в 2000 году.

Запомнился р и с у н о к  
здравпункта ЦТТ в 2000 го
ду. А стихи вызвали много 
смеха в зале. Аплодисменты 
достались автору, фельдше
ру скорой помощи И. Н. 
Павловой.

Исчезнут все
боле.мга человека.

А значит скорая
уже и ня к чему.

А для духовных радостей ему
Открыта скорая

особая аптека.
— А мне бы счастья.

бьющего ключом!
— Какого вам?

На месяц, на года?
— Нет, мне б хотелось

счастья навсегда.
— Такого нет.

но через месяц ждем...
Конечно, счастье в виде

таблеток по рецепту —  все
го лишь шутка. Но зато как 
к месту прозвучала.

Итак, конкурс завершен. 
Победителями стали: фельд
шер здравпункта цеха тех
нологического транспорта
Н. К- Шалагина, фельд
шер здравпункта управле
ния механизации строи
тельства В. В. Кузьмина и 
фельдшер скорой помощи 
Л. И. Вересович.

Такие конкурсы стали 
традицией в нашем коллек
тиве. Они всегда проходят 
интересно и занимательно, 
хотя форма и шутливая, од
нако медработники показы
вают высокие теоретические 
и практические знания, и. 
что самое главное, делятся 
опытом с молодежью.

С. АБРАМОВА,
главная медсестра 
центральной районной 
больницы.

ф  Шахматы

ВРАЗНОБОЙ

По набранным очкам су
дить о лидерах шахматного 
чемпионата города трудно: 
в.се участники сыграли раз
ное количество партий. По
ка можно исходить только 
из потерь. Меньше всех их 
понес В. Кириллов — един
ственная ничья с В. Тара
совым. По одному разу про
играли А. Гордиенко и С. 
Лесохин. Эта тройка и за
даёт тон. Пока чуть в тени 
главный фаворит турнира
В . Тарасов, экс-чемпион го
рода, —  кроме вышеупомя
нутой ничьей он еше про
играл А. Сямичеву.

Что же до разного числа 
сыгранных партий, то это 
следствие недисциплиниро
ванности шахматистов.

 9  А за окном,..
ДЕКАБРЬ

Среднемесячная темпера
тура декабря ожидается ни
же нормы. (Норма для 
Ковдора—  11,5 градуса). В 
течение месяца ночью будет 
— 17, — 22 градуса, днем 
— 9, -—14 градусов. В от
дельные дни третьей дека
ды температура воздуха по
высится до ’—3, — 8 ’ граду
сов, днем до ,+2, —3 .граду
сов.

Месячное количество
осадков составит 20—40 мм 
(около нормы).

Временами ожидается
снег, в отдельные дни вто
рой половины декабря ме
стами туман.

10 декабря начнется по
лярная ночь.

Н Ц А Р Е Г О Р О Д Ц Е В А ,

9  Радуемся

МИЛЛИОНПЕРВАЯ, 
МИЛЛИОНВТОРОЙ, 
МИЛЛИОНТРЕТИЙ

Как сообщили «Полярная 
правда» и областное радио, 
I декабря в Мурманске ро 
дился миллионный житель 
нашей области — Машенька 
Савчук. Приятная новость

В этот же день население 
области увеличилось еше 
на одну девочку г и двух 
мальчиков, которые роди 
лись в Ковдоре. И малыши, 
и их мамы -- Зинаида Ива
новна Ефимова, Нина Ана
тольевна Перебасова, Л ю 
бовь Васильевна Каратай — 
здоровы, чувствуют себя 
хорошо

Редактор Я. М АХЛИ М .

Д а е т  
с л  р а в х е у !

К СВЕДЕНИЮ  
ДЕПУТАТОВ 
РАЙСОВЕТА

19 декабря в 10 часов ут
ра во Дворце культуры име
ни 50-летия Октября состо
ится пятая сессия районно
го Совета народных депута
тов (семнадцатого созыва).

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О плане экономическо
го и социального развития 
района на 1981 год.

2. О бюджете района на 
1981 год.

Исполком райсовета.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
8 декабря — Занятие на

родного университета педа
гогических знаний (19).

9 декабря — Кинолекто
рий «Планета наших дней». 
Тема: «Проблемы мира и 
войны», Кинофильм «Беву- 
мие» (15).

10 декабря — Кинолек 
торий «Человек и закон». 
Тема: «Что значит быть 
гражданином своей РоА - 
ны». Кинофильм «У опасной 
черты» (15): Занятие на
родного университета пра
вовых знаний (17).

КИНО
5 декабря — «Накануне» 

(15).
6— 7 декабря — «Москва 

слезам не верит», в двух
сериях (14, 17); «Рикки 
тикки-тави» (7-го: 12).

9 декабря — «Мятежный 
«Орион* (19, 21).

11 декабря — «Свекровь» 
(19, 21).

12 декабря — «Вероника 
возвращается» (10-40).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
5— 7 декабря — «Про

щальная гастроль «Арти
ста» (5— 6-го: 12. 14. 16,
18-15, 20, 22; 7-го; М, 13-30, 
15, 16-30, 18-15, 20, 22).

8 декабря —  «Соловей» 
(М , 16, 18-15, 20, 22).

9— 14 декабря —  «Пира
ты X X  века» (12, 14, 16,
18-16, 20, 2«).

*  »  *

В декабре на продлен
ных сеансах в 26 часов бу
дут демонстрироваться до
кументальные ленты:
«КамАЗ — это мы» (5—
7-го); «Республика наша 
Коми» (9— 14-го); «Ильнче- 
во поле» (12-го); «Впервые 
в истории», «Свет Волзсов- 
строя» (15— 16-го); «Город 
рабочей славы» (17— 21-го); 
«Конструктор Исаев» (22— 
24-го); «На магистральном 
направлении» (25— 28-го).

+
НЕ БЕСПОКОЙСЯ, 

МАМА
В детских яслях М? 6 «Ма

лыш» Ковдорского горис
полкома имеются свобод
ные места для детей в воз 
расте от 9 месяцев до 2,5 
лет.

Обращаться а Коядорскнй 
горисполком, кабинет N? 7 
(Кошице, 18).

*
У Б Е Д И Т Е Л Ь Н А Я  

ПРОСЬБА
к квартиросъемщикам, про 
живающим в жилфонде 
Ковдорского ГОКа, запла
тить за квартиру и элек

троэнергию за 1980 год до 
25 декабря текущего года.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Жилищно - коммунальной 
конторе треста «Ковдор- 
строй» на постоянную рабо
ту — слесари-электрики, 
слесари-сантехники, няни 8 
детские сады.

* * *
Комбинату производст

венных предприятий треста 
«Ковдорстрой» на постоян
ную работу. — крановщики 
мостовых кранов, газоэлек- 
тросварщики, электросвар
щики, машинисты дробиль
ных установок, мотористы 
(женщины).

Специальность моториста 
и мангиниста дробильных 
установок можно приоб
рести в учебном комбинате 
треста «Ковдорстрой».

♦
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком Ков

дорского горно-обогати
тельного комбината прини
мают и рассматривают до 
30 декабря 1980 года заяв
ления и желобы работников 
ГОКа по вопросу отпус
ков на 1981 год.
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